

DIARIO DE LA MAÑANA  
ADMINISTRACION  
5-111man1-5

SUSCRIPCION  
Pago adelantado  
Por un mes..... Bs. 1.50  
" trimestre... " 4.50  
" semestre... " 9.00  
" un año..... " 16.00

# ELDIARIO



DIRECCION  
5-111man1-5  
De 8 a. m. a 5 p. m.  
—  
Dirección telegráfica  
'Diario'—La Paz  
Casilla de correo 144  
Teléfono N.º 188

## COMPANIA DE SEGUROS BOLIVIA

La única Compañía Nacional de Seguros que funciona en la República

**CAPITAL SUSCRITO Bs. 1.000,000**

Domicilio principal: La Paz, calle Yanacochoa Nos. 108 y 110.

Asegura contra incendio: Edificios, mercaderías y toda clase de bienes, muebles é inmuebles.

### Directorio

Presidente	Sr. Pascual Cesarino
Vice presidente	" Teodoro Böttiger
VOCALES PROPIETARIOS	SUPLENTES
Dr. Macario Pinilla	Sr. Arturo Vaccaro
Sr. José Gutiérrez Guerra	" Carlos R. Flores
" Eduardo Pérou	" Emilio Zalles
" Rodolfo Aramayo	

GERENTE  
Dario Gutiérrez

Los fondos de la Compañía de Seguros "Bolivia" se hallan íntegramente invertidos en el país y responden al cumplimiento de los compromisos que ella contrae con los asegurados.

Para datos y pormenores así como para toda clase de negocios que se relacionan con la Compañía, verse con el suscrito—

**DARIO GUTIERREZ, GERENTE.**

## VELAS MARCA "BUQUE" DE CINCO EN L BR

Acaban derecibir y venden en su Fábrica de Tejidos. Calle Murillo, número 56.

REINOSO Hos.

## THE BOLIVIAN INCA MINING Co.

Oficina central calle del comercio N.º. frente al Gran Hotel Guibert, Casilla N.º. 472, Teléfono 271

**NEGOCIOS MINEROS. MAQUINAS Y MATERIALES PARA MINAS.**

Rescate de Barrillas

La Empresa cuenta con laboratorios propios para ensayes.

ARTHUR POSNANSKY

DIRECTOR GERENTE

EL DIARIO

El Contrato Speyer

En la cuenta que antecede, hemos exhibido los hechos que más o menos deberán producirse en virtud del contrato Montes-Speyer...

Con preferencia hemos marcado los alcances de la cláusula trece, á fin de discipar el error que se tenía en el público...

De los hechos que exponemos en nuestros anteriores artículos, fluyen como consecuencia lógica las conclusiones siguientes:

1º Que Bolivia, durante la primera década por transcurrir entre los años 1907 al 1917, sacrificará apenas por la garantía del 5% en favor de los tenedores de bonos de primera hipoteca...

2º Que en virtud de la cláusula 13, los gastos de construcción serán cargados con la suma de £ 142,500 máximo, hecho que nada le significa á Bolivia...

3º Que el producto del estanco de alcoholes é impuesto de la coca, los intereses capitalizados de estos valores y otros, el resultado de la producción de las vías férreas...

4º Que después de diez años, suponiendo que los ferrocarriles no produzcan sino un 4% como rendimiento sobre el capital invertido...

Ahora, suponiendo que los ferrocarriles, después de 15 años, lleguen á producir nada más que el 10%, no el 20% como supone el señor Urquidí...

El 10% sobre libras esterlinas 5.500.000..... £ 550.000

Intereses que corresponde á los bonos de primera hipoteca sl. £ 3.750.000 al 5% y en conformidad á la cláusula 11 del contrato..... 187.500

Intereses de el 2% que corresponde á los concesionarios sobre las mismas £ 3.750.000 y en conformidad á la misma cláusula 11..... 75.000

Saldo á favor de Bolivia..... 287.500

Igual.... £ 550.000 £ 550.000

Como puede percibir el señor Urquidí y todos los que sean de su mismo parecer, el "socio naranja" reportaría una utilidad mucho mayor que la que reportarían sus socios agraciados...

Aparte de las consideraciones que hemos enunciado, debemos pensar en

que el contrato Montes-Speyer producirá la transformación del país en todo orden. En virtud de ese contrato "leonino" escucharemos el silbato de la locomotora en las más profundas breñas de nuestro territorio...

NOTA.—En los cálculos hechos en nuestros artículos anteriores, aparece, por un error de imprenta, que el valor total de los bonos de primera hipoteca asciende sólo á £ 3.500.000...

BOLETIN TELEGRAFICO

(VIA GALVESTON)

RUSIA

La revolución rusa

Amotinados sometidos á la corte marcial

Rendición de insurrectos

Los prisioneros tranquilos

El motín obedecía á un plan

La escuadra del Báltico en poder de los revolucionarios

Nuevos motines y desórdenes

La revolución en Sebastopol

Motín en Tiflis

Otros detalles

San Petersburgo, agosto 3. Telegramas oficiales llegados de Helsingfors, anuncian que todos los amotinados de las fortalezas serán sometidos ante una corte marcial que los juzgará, sin apelación.

Otros despachos particulares, de aquellas mismas regiones, dicen que de algunas islas no han habido disparos de artillería, como se aseguraba, durante la noche del motín.

Se sabe de buena fuente, que los amotinados, á excepción de pocas islas, han sido rendidos por las fuerzas leales, esta mañana.

Las islas pequeñas que están en poder de los sublevados, cuentan con pocos cañones, por lo que será más fácil que las tropas del czar las ocupen.

Los prisioneros que fueron capturados después de la sangrienta batalla del otro día, han sido desembarcados y puestos bajo el resguardo de las tropas imperiales. Se hallan muy tranquilos y parece que piensan poco en el castigo que se les impondrá por la grave falta de que son acusados.

Se ha descubierto también, que el motín de Sreborg, obedecía á un plan

premeditado, asegurándose que los revolucionarios están en posesión de la escuadra del Báltico, la que debía provocar el inmediato levantamiento de Cronstad.

Con motivo de los últimos acontecimientos, la situación del imperio ha cambiado por completo; el espíritu del gobierno está muy levantado, habiendo sido muy dormidos los revolucionarios.

Los rumores de un gran levantamiento en Cronstad, ha producido un terrible pánico entre sus habitantes, que huyen desprovistos en distintas direcciones.

Las declaraciones de Mr. Root.

"El Mercurio" anota que las declaraciones de Mr. Root, ante el congreso Panamericano desvanecen por completo, los prejuicios y preocupaciones absurdas que aun existen en espíritus poco ilustrados en materia de política.

La comunicación entre esta capital y la ciudad de Peteroff, se halla interrumpida á causa de los últimos desórdenes.

Los amotinados de las cercanías de Cronstad, evaban banderas rojas con inscripciones blancas en las que decía "Libertad."

Anuncian también de Reval, que en ese distrito se han producido graves desórdenes de obreros, que piden el aumento de salarios.

De Sebastopol no se ha podido recibir ninguna comunicación telegráfica, lo que hace presumir que la revolución en esa ciudad progresa, alcanzando mayor incremento.

Comunican de Tiflis que el regimiento Saunar, se ha amotinado también en el pueblo de Dasha-laga, habiendo sido reprimido por un cuerpo de infantería que se hallaba en las cercanías.

INGLATERRA

Los reyes de España

"Giralda" y Píncesa de arturias" Grandiosa recepción

Londres.—Llegaron los jóvenes soberanos de España, Alfonso XIII y Victoria Eugenia de Batemberg. La travesía se hizo á bordo del "Giralda", de la armada española y escoltada por el acorazado "Princesa de Arturias".

Fueron los reyes saludados por las autoridades inglesas, á su entrada al puerto.

Un inmenso gentío agrupado en el muelle y en los lugares por donde debían atravesar los regios visitantes hacía manifestaciones de júbilo á la vista de los monarcas españoles y en especial de la reina Enna.

Se preparan grandiosos festejos en honor de los huéspedes reales.

FRANCIA

Apreciaciones de "La Liberté" sobre la política americana

París.—El diario "La Liberté" dice que Europa tiene perfecto derecho para intervenir en América, en las diferencias políticas que pudieran tener los americanos; porque cinco principales estados latino-americanos, son de raza europea, mientras que los yankees, la Argentina y el Brasil son elemento occidental muy extraño al resto del continente.

Necesitamos improvisar una enérgica resistencia, inmediata y solidaria; pues en caso contrario antes de poco tiempo nos veremos expulsados de América.

Mr. Root, trabaja en todas las capitales sudamericanas, con su fructífero talento, logrando la docilidad de todas las potencias representadas en el congreso panamericano, exceptuando Chile y Ecuador.

Europa tiene derecho de defender sus intereses financieros y de intervenir en las diferencias que se susciten entre las naciones sudamericanas.

BRASIL

El discurso de Root

Visitando Corcovado

Discurso del señor Correa

Río Janeiro. Los delegados en el congreso panamericano, han elogiado mucho el discurso pronunciado por Mr. Root.

En la visita que se ha efectuado al

lugar denominado Corcovado. Mr. Root, se ha mostrado muy encantado elogiando la naturaleza exuberante del Brasil.

El delegado nicaragüense, señor Correa, ha hablado en idéntico sentido, agradeciendo, además, de las distinciones de que ha sido objeto y de los agasajos que le han hecho. Dice que, se encuentra muy impresionado por el progreso del Brasil, pronosticando que será una de las grandes naciones del porvenir.

Conferencia Walker-Río Branco

El enviado chileno, señor Walker Martínez y el canciller, barón de Río Branco, han celebrado hoy una conferencia; se supone que será sobre la cuestión arbitraje.

Visita al jardín botánico

Mr. Root y la hija del embajador yankee ante el gobierno de Río Janeiro, han visitado hoy el jardín botánico, admirando la riqueza de su flora.

CHILE

Servicio telegráfico irregular

Santiago.—La dirección general de telégrafos culpa á las empresas particulares de las irregularidades que se notan en el servicio telegráfico; sin embargo, del puerto de Valparaíso al norte todas las líneas telegráficas son del fisco y no existen empresas particulares y el servicio en esta zona es verdaderamente infernal.

Conclusión de causas

El fiscal de la corte señor Rodríguez, dice que se ha terminado el juicio seguido entre el señor Carlos Cousiño y otros con el fisco, sobre las salitreras del Toco.

Carta geográfica de Chile

Ley desechada

Se ha sentido demasiado que se haya desechado la demanda del centro industrial y agrícola, que ha acordado solicitar el despacho de la ley, que autoriza el levantamiento de la carta geográfica de la república de Chile.

Comentarios de "El Ferrocarril"

Alrededor de los festejos á Root

La confraternidad americana

"El Ferrocarril" comenta los festejos que han hecho los brasileros en honor de Mr. Root, por sus declaraciones amistosas de confraternidad americana.

El ministro Salinas á Valparaíso

El ministro del interior, señor Salinas, se ha dirigido hoy á Valparaíso, con asuntos relacionados al gobierno.

Para combatir la viruela

Se ha solicitado del gobierno la suma de trescientos mil pesos, para combatir la viruela, que ha vuelto á aparecer en algunos puntos de la república.

Envío del "Prat" á Europa

El crucero "Capitán Prat" será enviado á Europa, inmediatamente que se concedan los fondos necesarios para efectuar las reparaciones en esta nave.

Sobre las apreciaciones de "El Diario."

El aumento de la escuadra.

Constitución del poder naval en el Perú.

Este mismo diario refiriéndose á las apreciaciones que hace "El Diario" de Buenos Aires, sobre las relaciones internacionales en sudamérica, con motivo de las gestiones que hacen el Brasil, Argentina y Chile para aumentar sus escuadras, manifiesta que á nuestro país le asisten múltiples razones poderosas, que son reconocidas por todos, para constituir el poder naval en vista de que el Perú, trabaja con mucha actividad en la reconstrucción de su escuadra, en condiciones de importante superioridad sobre la nuestra.

Además se sabe que esta nación esquiva los arreglos con Chile, lo que confirma aun más esta presunción,

Notas del consul de Munich

Recomendando un nuevo comercio

El consul chileno en Munich ha pasado una nota al ministro de relaciones exteriores, haciendo ver la conveniencia de enviar á Alemania, cueros de res con lo que se establecerá nuevas relaciones comerciales con esa nación.

Arrendamiento de ferrocarriles

Se dice que un sindicato extranjero popondrá al gobierno el arrendamiento de los ferrocarriles del estado.

El ferrocarril longitudinal

Se asegura que en las sesiones secretas, que hoy han celebrado en el senado, se trató sobre asuntos internos, aprobándose el proyecto por el que el ferrocarril longitudinal será extendido hasta Tacna,



—Procedente de Cochabamba se encuentran en esta ciudad los diputados César M. Ochoa y Casto Rojas, á quienes saludamos con agrado.

—Emprendió viaje á Lima el señor José Ricardo Marains.

—En coche expreso ha llegado ayer el senador nacional, señor B. Fernández Molina.

—S. E. el señor presidente de la república ofrecerá un banquete á los honorables representantes y á varios distinguidos funcionarios públicos.

—Los congresales señores Manuel Padilla, Juan Fernández, Enrique González y Nicanor Arce, también han arribado el día de ayer.

—El baile que en el casino militar ofrece á la sociedad pacífica la oficialidad del ejército, revestirá indudablemente grandes caracteres, pues, los preparativos que se hacen superan á cuantos otros se han hecho para análogas fiestas.

—Hoy en la tarde llegaron los honorables diputados, señores Benigno Caballero, Roberto Quintana y Joaquín Quintana.

—Desde ayer se encuentra entre nosotros, el senador por Potosí, señor David Berrios.

—De la ciudad del Tunari, ha llegado ayer el representante nacional doctor Constantino Morales, á quien saludamos muy afectuosamente.

—También han llegado los diputados cochabambinos señores Facundo Clauere y Ezequiel Salguero.

—Circulan esquelas invitando al acto solemne de la inauguración del soberano congreso, en su elegante y moderno palacio parlamentario.

—Se halla entre nosotros el señor Jorge Galindo, diputado por Cochabamba.

—Ayer á las 5, llegó el H. diputado por Oruro, señor Juan Miranda C, en compañía de su señora esposa é hijas.

—Don Juan Fernández y don José E. Perce, representantes nacionales, arribaron también ayer á ésta.

—En la diligencia de ayer, vinieron también los H. H. representantes señores Padilla y Pérez.

—La retreta que anoche dieron las bandas del 10, 40, y 50, en el parque Murillo no podía haber estado mejor y más bellamente ejecutada. Lástima que la concurrencia hubiera sido tan limitada.

—La banda del batallón Independencia 20. de línea, ejecutará las piezas siguientes de su repertorio, en las noches del 5, 6, 7 y 9 de las fiestas patrias.

En la asamblea de hoy se estrenará las marchas siguientes:

1º. Gran marcha solemne. Estreno. Por Juan Rispoli, obsequio del coronel P. Salazar.

2º. Le Regiment qui passe. Estreno. Por E. Marie, obsequio del teniente coronel Samuel M. Vidal.

3º. Belle défense marcha. Estreno. Por F. Stoupan, obsequio por el sargento mayor Julio Gutiérrez V.

Retreta para la noche del día 5, en la que se estrenará una batuta obsequiada por la casa Chavaux y Cia.

1º. Balgrano. Estreno. Marcha por A. Rastano.

2º. Acto segundo y duto final de la ópera Rone. Estreno. Por E. Petrella.

3º. Esther, vals. Estreno. Por el aficionado Néstor Terrazas.

4º. Poesía del Alpi, Mazurca sentimental por F. Galimberti.

5º. Belle défense, marcha por F. Stoupan.

Retreta para la noche del 6.

1º. San Martín. Estreno. Marcha por R. Restano.

30. Satanelle, fantasía sinfónica del maestro Vincenzo Serventi.  
 30. Alba Rossa, vals por Humberto Cesarino.  
 40. Pitiit Suaris, mazurka por A. Bose.  
 50. La Luneraysienne, polka, marcha por A. de Conte.  
 Retreta para la noche del 7.  
 10. Los azules, marcha por F. G. Cottéaux.  
 20. Acto tercero de la ópera "Tosca" por G. Puccini.  
 30. Brisas celestes, vals por Carlos Fausto.  
 40. La boda de negros, cake walk por R. Volsteadt.  
 50. El estandarte del 51 de infantería, marcha por P. Thierion.  
 Retreta para la noche del 9.  
 10. Campaña de la libertad, marcha por J. P. Sousa.  
 20. Fantasía de la ópera "Meñstófela" por A. Boito.  
 30. Un beso al universo, vals por O. M. Ziehrer.  
 40. Gitanas, mazurka por Carl Henia.  
 50. En las hermosas orillas del Elva, por R. Volsteadt.

Arica

Toda cubierta de flores  
 Al pie de la abrupta loma,  
 Como un nido de paloma,  
 Como una mansión de amores.

A las orillas del mar,  
 Al son de tus barcarolas  
 Y los tumbos de las olas  
 Te he venido á contemplar

Bella Arica; y en tí siento,  
 Bajo tu sereno cielo,  
 A mi pena algún consuelo,  
 Una tregua á mi tormento;

A ese tedio de la vida  
 Que en el alma se despierta  
 De quien la esperanza muerta  
 Lloro, ó la ilusión perdida.

En tu seno pocas horas  
 Pasaré, pueblo querido;  
 Mas guardaré complacido  
 Memorias halagadoras.

De la belleza, del arte  
 Que he visto en esta morada,  
 Oh, Arica! inmortalizada  
 Por Bolognesi y Ugarte,

En ese Morro sublime  
 A cuyo pie el mar se mece  
 Y que en la noche parece  
 Que se lamenta y que gimel

T. O'Connor & Arlach.

Arica, 14 julio, 1906.

José Garrasco ABOGADO

Ha trasladado su bufete á su casa propia, calle Recreo, esquina que da á la Plazuela Venezuela.

NOTAS PARLAMENTARIAS

El H. secretario de la cámara de senadores doctor José Carrasco, ha invitado por orden del señor presidente del senado á sus honorables colegas para el día de hoy á horas 3 p. m. para que se reúnan á verificar la sesión preparatoria que determina el reglamento, señalando provisionalmente el salón de recepciones del ministerio de relaciones exteriores.

El senado instalará sus sesiones ordinarias en el antiguo local de la cámara de diputados.

Por falta de presidente, vice presidente y secretarios de la cámara de diputados y conforme á antiguas prácticas parlamentarias, el señor ministro de gobierno don Anibal Capriles, ha convocado también á los honorables diputados para que el día de hoy á horas 2 p. m. verifiquen la sesión preparatoria que determina el reglamento, señalando provisionalmente el antiguo local de la cámara de diputados, debiendo después sesionar ésta en el hermoso local propio, cuya decoración va á terminarse mañana.

Se ha recibido el siguiente telegrama de Sucre.

Señor José Carrasco, Secretario del senado. La Paz.

Graves motivos me impiden concurrir primera sesión; pido licencia cámara por treinta días. Respaldados saludos.

Pastor Satina.

Se dice que los candidatos para la mesa de la cámara de diputados son: Dr. Carlos Flores Quintana, presidente; doctor Alfredo Amunátegui, vicepresidente;

secretarios los H. H. Casto Rojas y Miguel Careaga.

Bibliografía

<Hacia el Olvido>

Tal es el título del último libro de Rosendo Villalobos, el inspirado vate que honra las letras bolivianas. En ese hermoso libro hemos encontrado bellas composiciones, que revelan al profundo pensador y al delicado poeta. Difícil es, en la literatura moderna, hermanar lo sutil, la fina idea con el aridismo de la filosefía. Y sin embargo, Villalobos ha conseguido ese imposible; ó sinó vámos:

De la vida en la lucha que dá espanto,  
 Sabes quién avanza  
 Va á la fortuna ó al poder, en tanto  
 Ni soborna á la muerte, ni del llanto  
 En su impotencia á redimirse al-  
 canza,  
 De la vida en la lucha que dá espanto  
 Miraje del dolor es la esperanza.  
 No es verdad que hay aquí verdadera poe-  
 ta?

Villalobos, en sus "Cantares", tiene semejanza con Escobar, el fecundo cancionero popular de España. He aquí un bello "cantar" de Villalobos:  
 Ni aún sospecha mi pasión,  
 Y mi pasión no la digo;  
 Me lo impone un enemigo,  
 Y es mi propio corazón.

La excelsa dicha á que aspiro,  
 De amor rendido y de hinojos,  
 Es ser lágrima en sus ojos  
 Y en sus labios ser suspiro.  
 "Hacia el Olvido", es un hermoso libro, y por ello felicitamos á su autor.

<El Olimpo>

Ha visitado nuestra mesa de redacción "El Olimpo", revista mensual literaria, que es edita en Tarma [Perú] y dirigida por uno de los jóvenes literatos peruanos de renombre, M. Ismael Muñoz de Vivanco. Agradecemos el envío de "El Olimpo", en cuyas páginas hay verdaderos bellezas literarias.

NOTAS ADMINISTRATIVAS

Prefectura.—Despacho del día 3 de agosto de 1906.

Se adjudica á Benjamín Torrelío, un mil pertenencias sobre vetas de plata con la denominación de "Diógenes" en el vice-cantón Capinata de la provincia de Inquisivi.

Id id Ricardo Clavel, cien pertenencias sobre vetas de estaño en el cantón Chuma de la provincia de Muñecas, con la denominación de "Lealtad".

Id id Adolfo Ortega, ochenta pertenencias sobre lavaderos de estaño con el nombre de "Natividad" en el cantón Yaco de la provincia Loyza.

Se ordena se proceda á las diligencias de posesión del mineral "La Bretaña" de Francisco Glairot.

Id id id id de la concesión minera "California" de Desiderio Zárate, nombrándose de perito fiscal al señor Luis Mourralle.

Id id id id de la mina "The Beer" de Bercy A. Seibert, nombrándose de perito fiscal al señor Luis Mourralle.

Ramón Sánchez Barreda, sobre el mineral "La Blanca", con José María Portillo. Concédese la apelación interpuesta por el primero.

Francisco Mariaca sobre la adjudicación minera "San Miguel". Aceptase la transferencia que hace en favor de José Lobo.

Arturo Posnansky, sobre las diligencias de posesión de la mina "San Rafael". Abónese las patentes.

Benjamín Z. Crespo, pidiendo se proceda á las diligencias de posesión de la mina "San Salvador". Informe el notario.

Arturo Posnansky en la oposición al mineral "San Calixto" de William S. Foulkes. Concédese la apelación interpuesta.

Se libró orden instruída para diligencia de posesión del mineral "San Francisco" de Manuel Castaños.

Carlos de la Peña, solicitando el verificativo de las diligencias de posesión del mineral "San Juan de Dios". Informe el notario.

Benjamín Torrelío, denunciando la caducidad del mineral "Rosa Herminia" de Alejo Barragán. Informe el notario.

Vicente Maldonado, sobre el mineral "La Celeste". Vista.

Se despacharon las solicitudes siguientes: de Asencio Cupeticono, Benjamín Torrelío, Santos Espejo, Ricardo Clavel y Mariano Geros tizo.

POLICIA

Los ratos en acción.—Don José Barrios un pacífico é inofensivo ciudadano, trataba de emprender viaje á Copacabana, llevando una respetable cantidad de dinero en billetes de banco. Tomó su pasaje y al poner el pié en el eléctrico notó, con no poca sorpresa, que su dinero había cambiado de bolsillo mientras compraba los pasajes en la boletería de la estación.

Ha sentado denuncia en la policía de seguridad para que los "detectives" se pongan en campaña.

Huyendo distancias.—Ayer en la tarde el albañil Pedro Choque que trabajaba en un andamio de la casa en construcción N.º 33 calle Linares, armó camorra con el "chivato" José Lloca, quien sin más trámites ni explicaciones le propinó á Choque una soberbia trompada, haciendo que miedera la distancia del andamio al suelo.

Consecuencia del socialismo.—Adrian Martínez, aprendiz de carpintería y versado sin duda en las ideas de los "Aspiazu", fué conducido á la comisaría por huelguista.

Repudiado por el comitario de servicio, le espetó á este una arenga dantonesca, concluyendo por decir que si Dios hubiera trabajado cuatro semanas seguidas otros tantos mundos, habría terminado ya por declararse en huelga perpétua.

Multas cobradas.—Se cobraron ayer sólo catorce bolivianos de multas por delitos menores.

Besos famosos

PREMIO A UN POETA

Mil cadáveres por un beso

Ningún beso ha sido tan célebre como el que dió la reina Elisabeth al duque de Alenzon, el 22 de noviembre de 1582, en la galería del palacio de Greenvich. El duque era uno de los solicitantes de la mano de la reina y ésta en presencia de Walsingham y Leicester, le estampó un beso sobre los gruesos labios y colocándole un sortija en el dedo, lo presentó á sus cortesanos como su futuro marido.

Otra reina concedió—con la mayor sinceridad—igual favor á Napoleón III, con la diferencia de que al beso fué de estimación y amistad. Fué en la terminación de la guerra de Crimea, cuando Francia é Inglaterra se hallaban, como al presente, en las mejores relaciones. La reina Victoria pagaba una visita á Paris. Su entrevista con el emperador Napoleón fué verdadera-mente cordial y precioso en las ceremonias de estilo, emocionó á todos los circunstantes, imprimiendo un beso al emperador en la mejilla; y ese beso estrechó las relaciones entre ambos países más que si se hubiera efectuado una formal corteza internacional.

Alain Chartier, poeta francés, es propagandista de una romántica leyenda. Un día se sentó en un paseo público y hallándose fatigado por el calor, se quedó dormido. Así se encontraba cuando Margarita de Escocia, la esposa del delfín de Francia, más tarde conocido con el nombre de Luis XI, pasó por allí con sus acompañantes. Se acordó al dormido, reconoció en él al poeta cuyos versos le habían seducido y entonces haciendo señas á sus doncellas para que no hicieran ruido, se adelantó, é inclinándose sobre él, imprimió un beso en los labios del dormido poeta.

También es bella la historia de Ingerborg Vinding y el pobre estudiante Paul Vendelbó. Hallándose este en un estado miserable, dos nobles caballeros prometieron llenarle los bolsillos con la condición de que obtuviera un beso de la bella Ingerborg Vinding. Sin que nada le detuviera, Vendelbó se acercó una mañana al balcón de Ingerborg quien le oyó en silencio, inclinó luego la orgullosa cabeza y con caridad amorosa dió un beso.

A veces, sin embargo, un beso ha sido el preludio de sucesos trágicos, como fué el que en 1718 dió el príncipe Fernando de Baviera á la princesa Thyta pariente cercana del jefe de una nación vecina, en la que se hallaba de visita, este saludo afectuoso; inspirado espontáneamente, se efectuó á la vista del novio de la princesa, el cual naturalmente, tuvo celos. De las palabras pasaron á los hechos, lo que dió por resultado un desafío y las relaciones diplomáticas entre los estados se suspendieron y de allí siguió la guerra, en la que aunque soo duró seis semanas, fueron sacrificados "más de mil hombres".



Ningún sombrero iguala en forma y calidad al "Borsalino" Unicos importadores DENOTTA & CIA.

Le conviene tomar nota Gran Muebleria

Calle Ayacucho, números 28 y 30.

La única en su especial importación directa de toda clase de muebles para comedor, dormitorio, salita, escritorios vestíbulos, oficinas, etc. etc.

Áculos de viaje: maletas, baules polainas, canastos, etc. etc. Siendo los muebles de fácil desarme, los vendemos envalados en cualquier punto de la república.

Hacemos pedidos á Europa y cualquier punto de la costa por cuenta agena.

MANUEL DE LA OLIVA & Cia.—Casilla 290

VARIAS

Compañía Navarro.

La compañía de zarzuela dirigida por el actor señor Navarro, y que actualmente funciona en Arequipa, tiene proyecto de hacer una gira por La Paz y Oruro á donde en breve mandará su representante.

Nuevo Diario.

El 5 del mes en curso saldrá á luz un nuevo diario con el nombre de "El Eléctrico" simbólico título que representará el progreso de la ciencia moderna.

Pidiendo agua

Los vecinos de la calle Recoleta se nos insinuan para que pidamos al comisario de aguas, los provea de ese artículo que es mirado como cosa rara en aquellos barrios.

Movimiento de vapores.

Ancló ayer el "Yavary" en Guaqui procedente del puerto de Puno, conduciendo á los pasajeros siguientes: R. Carpio, N. Tirado, E. Wall y T. Benjel; en 2º dos.

Los que llegan.

Al hotel Guibert, José María Zalazar de Arequipa, Pedro Anse de Puno. Al Americano, R. Wall del Perú.

Los que salen.

Salieron á Corocoro Juan Atristain y Federico Rivera.

Vapor á Copacabana.

Hoy á las 9 zarpa de Guaqui el "Coya" con rumbo á Copacabana conduciendo cincuenta pasajeros en primera.

COMUNICADOS

Punible descuido

Se viene haciendo de pública notoriedad la ausencia de estrictez y rectitud con que los señores jueces ven en algunas causas en cuestión: rayando ésta, hasta en las fronteras de la contemporalización.

Se nos informa que en días pasados, fué enviado por el Corregidor del pueblo de Palca, el indígena Simón Torres acusado por el delito de uxoricidio. Puesto á disposición de la justicia, el señor juez Velasco lejos de instruirle el respectivo sumario, ordenó la libertad de aquel criminal sin tomar medida alguna.

A ser cierto esto, que compromete la seguridad, interés y garantía personales del demandado, debería recabar sobre éste la sanción y vindicta pública puesto que dicho funcionario no sabe cumplir con su deber.

Sr. Cronista de EL DIARIO.

El abajo suscrito participa á Ud. que á horas 5 y media p. m. ha sido sorprendido por un agente de policía, con más el señor Contreras dueño de una mercadería que llevó á mi domicilio para la elección de la interesada, y como me distraje por falta de tiempo en no hacer su devolución al momento, ha sido causa por el que Contreras creyó ser engañado momentos después me cercioré de tales hijerías y procuré vindicarme, comprobando el acto que le hacía juzgar mal y después quedó convencido que no había fraude ninguno quedando

do ambos satisfechos. Es lo que á Ud. señor Cronista hago saber, para que se digne insertar en su diario.

Dándole mis más profundas consideraciones, le agradeceré su atento servidor.

SEVERO PAZ L.

La Paz, Julio 3 de 1906.

Aviso Universitario

Debiendo instalarse el colegio primario de niñas, el 10 de agosto próximo, bajo la dirección de la Sra. Elena Kunieno de Schneider, el Rector de la Universidad, insinúa á todas las alumnas inscritas en dicho establecimiento y á las familias de estas, para solemnizar en su presencia el acto de la instalación, en conformidad á lo dispuesto por el señor Ministro de Instrucción Pública.

La Paz, 10. de agosto de 1906.3v

DE LA EDICION

Con motivo de que tenemos conocimiento de haberse hecho el cobro de suscripciones y cuentas de avisos mediante recibos clandestinos no autorizados por esta administración, prevenimos al público y á nuestros abonados que todo recibo de suscripción á EL DIARIO debe presentarse con la firma del administrador y el sello respectivo de la administración, no teniendo valio ninguno cualquier recibo que se presentase sin estos requisitos.

La Paz, abril 12 de 1906.

El Administrador

Abdón S. Saavedra

ABOGADO

Atiende con preferencia asuntos mineros, administrativos y comerciales. Chirinos, 54. Casilla de correo, 115. La Paz, julio 25 de 1906.

Eduardo Antequera

Compra lana de oveja y paga el mejor precio de plaza. Calle Lanza No. 15. La Paz, diciembre 19 de 1905

Dr. José D. Tapia

MEDICO Y CIRUJANO

Especialidad. Enfermedades venéreas y sífilicas. Enfermedades de la piel. Consultas todos los días de 12 m. á 2 p. m.

Calle Cochabamba No. 3 altos. Esquina entre las calles Cochabamba y Recreo.

CELIA N. DE MURILLO

MATRONA

Ofrece sus servicios profesionales. Calle Catacora N.º 22



LABORATORIO QUIMICO

COMERCIAL

AVISOS NUEVOS

Teniendo que ausentarse por breves días el que suscribe, avisamos al comercio que el señor Ricardo Carpio Triado, empleado de esta oficina, está facultado para aceptar seguros.

The Bolivian Inca Mining Co.

Casilla, 424. Teléfono, 241. Calle Comercio No. 10.

Se ensayan, analizan y clasifican toda clase de minerales.

La Paz, julio 30 de 1906.

J. F. Camino. Administrador.

Oficial

Por orden del señor prefecto y comandante general del Departamento, convocase a propuestas en pliego cerrado, para el 18 de agosto próximo, para la edición del 'Boletín Departamental', bajo las condiciones siguientes:

Se editarán tres números al mes, de diez en diez días. El formato será el mismo que se acostumbra en la actualidad.

Cada número será de cuatro pliegos ó sean diez y seis páginas. La edición contendrá todo género de publicaciones, pagándose fuera de contrato, los cuadros estadísticos numéricos.

El tipo que debe emplearse será de 8 y 9 puntos.

El contratista queda obligado a dar ediciones en el número de páginas que lo exija la prefectura, ó sea mayor al señalado, así como a dar números extraordinarios.

El material se suministrará por la prefectura, corriendo por cuenta de esta, la corrección de pruebas y redacción de sumarios.

El retardo de la publicación y faltas que se cometieren, quedarán penadas disciplinariamente con la multa de Bs. 50 á 100.

La prefectura, se reserva el derecho de rescindir del contrato en cualquier momento, por faltas que notare en las ediciones.

Las propuestas se presentarán en la secretaría hasta horas 1 p. m. del día señalado, reservándose la junta de almonedas el derecho de rechazar las que no crea convenientes.

El término del contrato será el de un año forzoso.

No se considerará las propuestas que no vengán en el sellado respectivo, y con el timbre de Bs. 2.

La Paz, Julio 25 de 1906.

José R. Estensoro. Secretario de la prefectura y comandancia general del departamento.

Terreno en venta

Cerca á la capilla de Challapampa, se encuentra en venta, un terreno completamente plano que mide 750 metros cuadrados. Los que interesen en él, pueden verse con el propietario Elias Alipas.

La Paz, julio 30 de 1906. 3v p

EN VENTA.

La finca Saquena Eucana, situada en Santiago de Huata á orillas del Lago Titicaca. Rormenores en la casa No. 95, calle Loayza.

HABITACIONES

Se alquilan dos habitaciones amuebladas en altos, á una cuadra de la plaza principal, para hombre solo y durante la época del Congreso. Condiciones y datos en el bufete del doctor Walter A. Méndez, Socabaya No. 26. La Paz, julio 26 de 1906.

Aviso importante

Se ha extraviado, entre las calles Junín, Parque Murillo y Ayacucho, un pequeño reloj de señora, "Memontoir", de una sola tapa de acero, esfera blanca, de color oscuro y con pequeñas estrellas doradas. A la persona que devuelva esta prenda se dará una buena gratificación en la calle Junín número 37.

NAVEGACION DEL LAGO TITICACA

Aviso al Público

Desde la fecha y hasta nuevo aviso los vapores ordinarios que salen de Puno los lunes, miércoles y viernes en conexión con los trenes de Arequipa, zarparán á las 7.30 y los vapores ordinarios que salen de Guaqui los mismos días en conexión con los trenes de La Paz, zarparán á las 10.30 a. m. Arequipa, julio 26 de 1906. 1m La Empresa.

"EL MERCURIO" "ZIG-ZAG"

Pongo en conocimiento de los señores suscritores que teniendo que ausentarme, queda autorizado como corresponsal el señor Leonel Bascuñan Santa María.

La Paz, julio 25 de 1906

Cesar Palacios Infante. Cor. especial de "El Mercurio".

AVISO

Se necesita comprar diez burros y contratar cebada en versa, puesta en la mina Chalcaltaya.

Para tratar dirigirse á la gervecería Nacional Boliviana. La Paz, julio 27 de 1906.

"Gran Bar Eléctrico"

Se pone en conocimiento del público, que desde la fecha, queda instalado este moderno y elegante establecimiento, en la Estación de Challapampa, donde encontrarán las personas de buen gusto, una variedad de refrescos, conservas de las más afamadas marcas, los licores más finos y garantizados, galletas escogidas, confites, bombones, varias clases y una infinidad de artículos para viaje.

Además encontrarán desde las seis a. m., té, café, leche, chocolate, lomitotes, sandwiches, etc. etc., todo á precios módicos.

La Paz, julio 4 de 1906. 1m

Crédito hipotecario de Bolivia

Se pone en conocimiento del público que la lista de las Letras Hipotecadas sorteadas el 22 de febrero próximo, está á disposición de los tenedores de Letras en la oficina de caja del Banco.

La Paz, junio 29 de 1906.

Alejandro Soruco. Administrador.

Banco Agrícola

Desde el día de hoy, queda á disposición de los señores accionistas, el dividendo de seis por ciento correspondiente al primer semestre del corriente año, acordado por la Junta General en 28 del presente.

La Paz, 77 de julio de 1906. 8v

p. Banco Agrícola.

M. Acosta A. Contador

AVISO

Se ofrece en alquiler un departamento aseado, para matrimonio solo y en calle céntrica. Para tratar verse en la misma casa, Mercado 50.

EN VENTA

Semillas de eucaliptus y hortalizas. Calle Ayacucho, número 40.

La Paz, julio 26 de 1906. 15v

Folleto interesante

Muy en breve ha de darse á la publicidad, un folleto que ha de hacer relación detallada del juicio ejecutivo que sigue el señor don Oreste González, contra el Banco Industrial, por devolución de mil quintales de harinas; así como del proceso criminal que sostiene el mismo señor contra don Rodolfo Hirsch.

Importante

Por motivo de viaje se alquila una casa nueva, estilo moderno y amueblada, como para una familia. Calle Chirinos, próxima á la plaza. Detalles en esta imprenta.

La Paz, julio 4 de 1906. 15v

Aviso importante

Vapores del Lago Titicaca Durante la romería á Copacabana y por exigencias del servicio, el vapor "Yapura" tendrá que hacer viajes ordinarios á Puno y como este no dispone de comodidad alguna, será conveniente que los pasajeros al exterior prefieran hacer el viaje en los vapores "Coya" y "Yapari".

El "Yapura" saldrá de Guaqui en las fechas siguientes: Miércoles Julio 26 Lunes Julio 29 Viernes Agosto 3 Miércoles Agosto 6 Lunes Agosto 13 Viernes Agosto 17 Miércoles Agosto 22.

La Paz, julio 27 de 1906. 15 v.

La Empresa.

AL PUBLICO

Vapores del Lago Titicaca Por atender á la romería de Copacabana, la Empresa de los Vapores del Lago, se ha visto obligada á postergar el viaje de circunvalación del mes de agosto hasta el viernes 24 mismo mes. Arequipa, julio 20 de 1906. 15 v La Empresa.

Consulado de Chile

El señor Fernández Bañados, consul general de la república de Chile en Bolivia, con residencia en esta ciudad, ha establecido el consulado en la calle Junín número 9.

La Paz, 26 de Julio de 1906.

¡Ojo! ¡Aviso! ¡Ojo!

Se vende la hacienda Chicaloma, situada en la provincia de Sud Yungas, comprensión Irupana.

Para convenir de precio, dirigirse á la calle Linares número 46. La Paz, julio 25 de 1906. 3v

AVISO

Se necesita funcionarios para el ramo de Aduanas en el Noroeste de la república. Informaciones y referencias en el Ministerio de Hacienda é Industria.

La Paz, julio 18 de 1906

Hiram Loayza.

Jefe de sección de hacienda.

AVISO

Se necesita dos habitaciones amuebladas en barrio céntrico. Para tratar verse con Rafael Morales V.

La Paz, julio 18 de 1906. 15v

SITIO

Se vende uno céntrico en la calle Ballivián, á dos cuadras de la Plaza Los interesados pueden dirigirse á José Luis Granier.

Banco Industrial

De conformidad al artículo 51 de los Estatutos, se cita á los señores accionistas, á la Junta General ordinaria que tendrá lugar en el local del Banco, el 27 del actual á horas 3 p. m. Queda cerrado el registro de transferencia de acciones hasta el día siguiente de la Junta.

La Paz, julio 10 de 1906. 15v

H. Gutiérrez.

Director Gerente.

Bonos de Compensación Militar

Se compra al mejor precio en el "Ahorro Popular". Ayacucho número 24.

Acaba de llegar el importantísimo compendio de la Gaceta Judicial por el

Dr. Octavio Moscoso

TOMO III

Años: 1897, 1898, 1899 y 1900. Registra más de 1,300 casos de jurisprudencia; á Bs. 6.50 ejemplar, meno la primera entrega á Bs. 5.50.

En la librería de Palza Hoa.

Ferrocarriles del Sur del Perú

Navegación del Lago Titicaca

Aviso al Público

Para la importante Romería á Copacabana, la Empresa de Vapores del Lago ha fijado el siguiente itinerario:

Table with columns for Day, Date, Departure, and Arrival. It lists the schedule for the Lake Titicaca steamship service from Puno to Copacabana and back, including specific dates and times for each leg of the journey.

Con lo que terminará los viajes de la Romería.

Tarifa de pasajes

Table showing fares for different routes and classes. Routes include Puno to Copacabana and Guaqui to Copacabana. Classes are listed as 1st and 2nd class with corresponding prices in dollars and bolivianos.

NOTA: Los pasajeros serán admitidos a bordo solamente el mismo día del viaje.

Los trenes de pasajeros en conexión con este servicio saldrán de La Paz (Estación Challapampa), los días 27 de Julio, 8, 10 y 17 de Agosto á las 5 a. m., á fin de llegar á Guaqui media hora antes de la partida del vapor. Los pasajes se expendrán el día antes de la salida y los equipajes se recibirán solamente hasta las 3 p. m. del día antes.

Se previene que de ninguna manera se admitiran maletas ó bultos en los carros eléctricos.

Arequipa, julio 3 de 1906.

LA EMPRESA

"La Sin Rival"

Fábrica de libros en blanco y encuadernación

Premiada con medalla de oro en las exposiciones de Buenos Aires y Santiago de Chile, Lima y con diploma de 1.º en La Paz-Bolivia Calle Indaburo, número 67.

Se trabaja toda clase de libros en blanco y encuadernaciones de lujo así como á la rústica.

La fábrica cuenta con materiales finísimos, venidos directamente y diferentes máquinas de sistema moderno; surtido de dorámenes completos y tipos de fantasía, todo de bronce.

Se dora nombres en carteras, devocionarios y en todo material como: cinta, gros, terciopelo, felpa, cuero, tela, marfil y madera, todo á fuego.

NOTA.—Se necesitan niños aprendices:

GERARDO GAROLA

Director Gerente.